

Scherz ausgedacht; wir wollen einige Feuerräder, Schwärmer u. s. w. kommen lassen, und damit ein Feuerwerk veranstalten, und durch geschriebene Karten dazu einladen. Das soll eine Überraschung für alle sein, und nur Christian und der Gärtner darum wissen, weil beide helfen müssen. Wilhelm sagte: „Eigentlich ist es thöricht, in wenig Augenblicken so viel Geld zu verpuffen!“ Er hat wohl recht, aber man muß doch auch mitunter daran denken, sich und anderen aus eigenen Mitteln einen Spaß zu machen. Wir sind in der letzten Zeit sehr sparsam gewesen, und nur Christians Anzug hat eine kleine Summe erfordert, doch besteht er aus leichten Sommerzeugen, und ist daher nicht so kostbar.

Dienstag verging ohne besondere Begebenheiten; wir lernten tüchtig, dachten viel über unser Fest nach, sprachen mit den Pastorskindern darüber, die mit uns jubelten, und arbeiteten abends im Garten. — Mama bestellte für den nächsten Tag Gemüse bei uns, und namentlich auch Salat. Wir beredeten miteinander, was wir im Herbst, was im Frühling für das Geld anschaffen wollen, welches die liebe Großmama in unsere, durch sie entstandene Garten-